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H A R I A N

Edisi Kamis, 21 Juli 2022

ugatan uji materi Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2009 tentang Narkotika yang 

Gdilayangkan Santi ke MK bersama dua ibu lainnya pada November 2020 akhirnya 

kandas. Mahkamah Konstitusi (MK) secara resmi menolak permohonan legalisasi 

ganja medis untuk kesehatan. Alasannya, belum ada penelitian yang membuktikan manfaat 

ganja medis bagi terapi dan pelayanan kesehatan. MK pun meminta pemerintah segera 

mengkaji dan meneliti narkotika golongan 1 untuk keperluan pelayanan kesehatan atau 

terapi agar bisa dijadikan landasan perubahan undang-undang. Di sisi lain, DPR 

mengungkapkan 'masih banyak jalan menuju Roma'. Pembahasan revisi Undang-Undang 

Nomor 35 Tahun 2009 tentang Narkotika akan mulai dibahas pada masa sidang Agustus 

2022 mendatang. Para wakil rakyat menegaskan, tidak mau melegalkan ganja lewat revisi 

UU Narkotika itu, tapi ingin merelaksasi penggunaan ganja untuk medis. Jalan ternyata 

masih panjang untuk ganja medis di Indonesia, meski banyak negara lain sudah 

mengizinkannya.

(Baca	Hal	11)
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Kemenkominfo Beri 

Tambahan Waktu 3 Hari

Google-YouTube Belum 

Daftar PSE, Meta 

Sudah Aman

DAFTAR NEGARA YANG

LEGALKAN GANJA 

Legalitas ganja dilakukan dalam jumlah terbatas. Hingga kini pemerintah Belanda masih 
mengkaji usulan Revisi UU Narkotika.

BELANDA

Kepemilikan dalam jumlah kecil diperbolehkan menurut paragraf 31 UU Narkotika tahun 
1992. Ganja legal digunakan untuk keperluan medis.

JERMAN

Kepemilikan ganja kering maksimal 15 gram. Menanam ganja diperbolehkan maksimal hanya  
lima batang

SIPRUS
Lanjutan
di	hal	11...



PLATFORM BESAR ASING 
SUDAH TERDAFTAR
1.PUBG Mobile

2.WhatsApp.com

3.WhatsApp Messenger

4.Instagram

5.Instagram.com

6.Facebook

7.Facebook.com

8.Discord

9.Netflix

10.Telegram

11.Mobile Legends: 

Adventure

12.Mobile Legends: 

Bang Bang

13.Michat Mobile 

Application System

14.TikTok

15.TikTok Shop

16.Spotify

TERDAFTAR

APLIKASI

dan barang,  yang memberikan 
kontribusi terhadap nilai ekonomi, 
akan hilang juga ketika diambil 
ke b i j a k a n  e k s t r i m  p e n u t u p a n 
aplikasi," ujarnya. 

Ajib mengingatkan dalam sebuah 
konsep ekonomi yang saling berkaitan 
yaitu sebuah ekonomi yang turun. Jika 
langkah tersebut dilakukan akan 
memberikan dampak pajak akan 
berkurang. Hal ini karena penurunan 
kegiatan ekonomi. 

Untuk diketahui, Meta akhirnya 
resmi terdaftar sebagai Pelaksana 
Sistem Elektronik (PSE) lingkup 
privat asing di Indonesia. Nama 
mereka sudah muncul di situs web 
PSE Kementerian Komunikasi dan 
Informatika (Kominfo) dan terdaftar 
dengan nama perusahaan Facebook 
Singapore PTE. LTD. per Selasa (19/7).

Artinya, media sosial di bawah 
payung Meta ,  yakni  Facebook, 
Instagram, dan WhatsApp, terhindar 
dari ancaman pemblokiran layanan. 
Kabar baik bagi penggunanya karena 
ke t i g a  a p l i k a s i  c u k u p  b a nya k 
digunakan di Indonesia.

Sementara Google baru terdaftar 
salah satu layanannya, yakni Google 
Cloud. Layanan tersebut masuk 
kategori PSE Domestik dan terdaftar 
dengan nama perusahaan PT Google 
Cloud Indonesia pada Selasa (19/7). 
" K a m i  m e n g e t a h u i  k e p e r l u a n 
mendaftar dari peraturan terkait, dan 
akan mengambil tindakan yang sesuai 
dalam upaya untuk mematuhi" ujar 
p e r wa k i l a n  G o o g l e .  ( h i s k i , a n t 
,ktn/dya)

d a n / a t a u  m e n g o p e r a s i k a n 
penawaran dan/atau perdagangan 
barang dan/ atau jasa; Menyediakan, 
mengelola, dan/atau mengoperasikan 
l a y a n a n  t r a n s a k s i  k e u a n g a n ; 
Pengiriman materi atau muatan 
digital berbayar melalui jaringan data 
baik dengan cara unduh melalui portal 
atau situs, pengiriman lewat surat 
elektronik, atau melalui aplikasi lain 
ke perangkat pengguna; 

M e n y e d i a k a n ,  m e n g e l o l a , 

dan/atau mengoperasikan layanan 
komunikasi meliputi namun tidak 
t e r b a t a s  p a d a  p e s a n  s i n g k a t , 
panggilan suara, panggilan video, 
surat elektronik, dan percakapan 
d a l a m  j a r i n g a n  d a l a m  b e n t u k 
platform digital, layanan jejaring dan 
media sosial; Layanan mesin pencari, 
layanan penyediaan Informasi 
Elektronik yang berbentuk tulisan, 
suara, gambar, animasi, musik, video, 
frlm, dan permainan atau kombinasi 
dari sebagian dan/ atau seluruhnya; 
dan/ atau Pemrosesan Data Pribadi 
untuk kegiatan operasional melayani 
masyarakat yang terkait dengan 
aktivitas Transaksi Elektronik.

Rugikan	Semua	Pihak
P e n g a m a t  E k o n o m i  I n d i G o 

Network, Ajib Hamdani meminta 
pemerintah agar memberikan batas 
w a k t u  d a n  t i d a k  m e l a k u k a n 
pemblokiran bagi aplikasi belum 
terdaftar PSE. Karena akan merugikan 
pemerintah dan perusahaan jika 
l a n g k a h  t e r s e b u t  d i l a k u k a n . 
"Mekanisme cukup diatur dengan 
baik dan bisa memberikan jalan 
tengah yang win-win," kata Ajib.

Dia menuturkan terdapat cara lain 
bagi pemerintah memutuskan untuk 
memblokir  apl ikas i .  Misa lnya , 
melakukan evaluasi secara kuantitatif 
dilihat dari berapa nilai pajak secara 
langsung yang hilang, kemudian 
ekonomi yang terbangun di dunia 
digital memberikan multiplier effect. 
"Nilai multiplier effect ini yang belum 
bisa diukur, karena perputaran uang 
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JAKARTA-  Kementerian Komunikasi 
dan Informatika (Kemenkominfo) 
memberikan tambahan waktu selama 
tiga hari  untuk platform men-
daftarkan diri sebagai Penyelenggara 
Sistem Elektronik (PSE) Lingkup 
Privat. Sebelumnya deadline ditetap-
kan Rabu (20/7). 

Menurut pantauan di situs daftar 
PSE Kominfo, anak perusahaan Meta, 
yaitu Instagram, Facebook, dan 
Whatsapp telah terdaftar.  Lalu 
aplikasi game besar seperti Mobile 
Legends: Bang Bang dan PUBG Mobile 
juga sudah terdaftar. Meski begitu, 
aplikasi raksasa lain seperti Google, 
YouTube, dan Disney+ terlihat belum 
terdaftar. 

D i re k t u r  J e n d e ra l  A p l i k a s i 
I n f o r m a t i k a  ( D i r j e n  A p t i k a ) 
Kemenkominfo, Samuel Abrijani 
Pangarepan mengatakan, pihaknya 
akan memberikan surat peringatan 
kepada perusahaan yang belum 
mendaftar setelah tenggat waktu 20 
Juli. "Tahapnya, kami kirim surat 
peringatan, beri batas waktu tiga hari 
k e r j a .  K a l a u  t e t a p  t i d a k  m a u 
mendaftar, berarti mereka tidak mau 
lagi beroperasi di Indonesia, kami 
blokir," kata Samuel.

Apabila platform besar tidak 
mendaftar PSE lingkup privat, kata 
Samuel, maka itu juga membuka 
kesempatan untuk aplikasi buatan 
a n a k  b a n g s a  d e m i  m e m e n u h i 
k e b u t u h a n  m a s ya ra k a t .  " B i s a 
dikatakan demikian," pungkasnya.

Pendaftaran wajib PSE di Kominfo 
diatur dalam Peraturan Pemerintah 
Nomor 71 tentang Penyelenggara 
Sistem dan Transaksi Elektronik serta 
Peraturan Menkominfo Nomor 10 
Tahun 2021 tentang Perubahan atas 
Permenkominfo Nomor 5 Tahun 2020 
tentang Penyelenggara  S istem 
E l e k t r o n i k  L i n g k u p  P r i v a t . 
Berdasarkan aturan, PSE adalah 
platform teknologi yang beroperasi di 
Indonesia. 

Ini mencakup berbagai macam 
jenis platform mulai dari media sosial, 
game online hingga situs belajar 
online dalam bentuk aplikasi atau 
website. Ada enam kategori PSE 
Privat yang ditentukan Kominfo, 
yaitu: Menyediakan, mengelola, 

KEMENKOMINFO 
BERI TAMBAHAN 
WAKTU 3 HARI :
GOOGLE-YOUTUBE 
BELUM DAFTAR PSE, 
META SUDAH AMAN

(Ilustrasi)	Hingga	berita	ini	diturunkan	belum	ada	tanda-tabda	opendaftaran	raksasa	Google	di	PSE.	(Foto-dok)



JAKARTA  –  Kasus penembakan 
Brigadir J alias Yosua Hutabarat masih 
terus diselidiki. Terbaru, Pengacara 
keluarga Brigadir J, Kamaruddin 
Simanjuntak mengungkapkan temuan 
luka jeratan di leher yang yang 
memperkuat dugaan percobaan 
pembunuhan. 

Menurut dia, kedatangan pihaknya 
merupakan undangan dari penyidik 
untuk menunjukkan bukti-bukti 
tersebut.  "Kami diundang penyidik 
untuk menyerahkan fakta-fakta 
percobaan pembunuhan Brigadir 
Yosua," ujar Kamaruddin Simanjuntak 
di Bareskrim Polri, Jakarta Selatan 
Rabu (20/7).  

Menurutnya, bukti jeratan di leher 
tersebut baru didapat pada Selasa 
(19/7) malam.  "Ini saya dapatkan tadi 
malam, ya. Di sini ada bukti kuat 
j e r a t a n  d i  l e h e r  y a n g  d i d u g a 
menggunakan kawat," jelasnya.  

Selain itu, Kamaruddin mengaku 
masih memiliki beberapa bukti lain 
ya n g  a k a n  d i s e ra h k a n  ke p a d a 
penyidik.  Dia menuturkan bukti 
tersebut berupa luka sayatan dan jari 
Brigadir Yosua yang remuk seperti 
sengaja dipatahkan.  "Bukti lain kami 
siapkan, ada luka di bibir, sayatan di 
dekat mata, dan terbaru itu jeratan di 
leher," imbuhnya.

Terpisah, Anggota Komisi III DPR 
RI Fraksi PPP, Arsul Sani mengatakan 
pihaknya bakal membahas kasus 
Brigadir J dan Bharada E ke dalam 
rapat. Namun, hal itu akan dilakukan 
jika kasus tersebut masih belum 
menemukan titik terang. 

" K a l a u  p e r k e m b a n g a n n y a 
katakanlah ini bukan berprasangka ya, 
itu tersendat-sendat, baru ini nanti 
kita angkat di Komisi III," kata Arsul di 
Kompleks Parlemen DPR, Jakarta, 
Rabu (20/7).

Meski demikian, Komisi III akan 
tetap memantau perkembangan kasus 

yang menewaskan Brigadir J dan 
mempercayakan investigasi yang 
dilakukan Polri.  "Kami percaya bahwa 
tim yang dibentuk oleh Kapolri dan 
dipimpin oleh Pak Wakapolri itu akan 
bekerja profesional, apalagi ini akan 
diperkuat dengan tim Komnas HAM. 
Meskipun tidak di dalam tim Polri tapi 
akan menjadi tim tersendiri dari 
Komnas HAM yang juga menjadi mitra 
Komisi III. Juga ada penyelidikan oleh 
Kompolnas." 

"Kita ikut dulu, setelah masa 
r e s e s n y a  h a b i s  k a m i  k e m b a l i 
b e r s i d a n g  n a n t i  k i t a  l i h a t 
perkembangannya sejauh apa," jelas 
Wakil Ketua MPR itu.

Siapa Layak Gantikan Sambo?
Sementara itu, Anggota Komisi III 

DPR RI Arteria Dahlan menyerahkan 
sepenuhnya keputusan pengganti 
Irjen Ferdy Sambo di jabatan Kepala 
Divisi Profesi dan Pengamanan Polri 
kepada Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo.

Namun, dia tidak menampik 
sejumlah nama yang sempat beredar 
layak untuk menggantikan Sambo di 
jabatan tersebut."Saya tidak mau 
sebutkan nama, tidak masalah Mas 
Hendro (Wakapolda Metro Jaya 
Brigjen Pol Hendro Pandowo), Mas 
Andi Rian (Direktur Tindak Pidana 
Umum Bareskrim Brigjen Pol Andi 
Rian Djajadi), Mas Ahmad Ramadhan 
(Kepala Biro Penerangan Masyarakat 
Divisi Humas Polri Brigjen Pol Ahmad 
Ramadhan). Bahkan beberapa nama 
yang lain, at least, menurut saya yang 
layak untuk dihadirkan," kata Arteria 
di Jakarta, dikutip Rabu (20/7).

Arteria mengatakan Kapolri dapat 
menentukan pilihan sesuai dengan 
kebutuhan dan kondisi objektif Polri 
saat ini.Menurut dia, Polri memiliki 
banyak aset sumber daya manusia 
(SDM) terbaik yang bisa menempati 
posisi Kadiv Propam definitif.

"Intinya, pengganti Pak Sambo 
harus  bisa  menjadi  penyelesai 
masalah, diterima dan menjadikan 
Polri solid, mampu menjaga marwah 
institusi Polri dan meningkatkan 
kepercayaan publik kepada Polri pasca 
kejadian," ujarnya.

Selain itu, Arteria menilai langkah 
Listyo menonaktifkan Sambo sebagai 
Kadiv Propam telah menepis isu 
bahwa Polri menutup-nutupi kasus 
penembakan Brigadir J.Menurutnya, 
saat ini tim gabungan yang dibentuk 
Kapolri bekerja secara cermat. Ia 
mengatakan tidak ada alasan untuk 
t i d a k  m e n g u n g k a p  f a k t a  ya n g 
sebenarnya dan mencari kebenaran 
substantif.

Dia mengatakan institusi Polri 
sudah membuka diri untuk mengusut 
secara tuntas kasus penembakan 
Brigadir J yang terjadi di rumah Sambo 
di Komplek Polri Duren Tiga, Jakarta 
Selatan. Arteria pun menyatakan akan 
terus mengawal kasus ini ."Saya 
pribadi akan mewakafkan diri untuk 
mengawal  kasus  in i .  Kasus  in i 
multidimensi dan multi spektrum, 
masih banyak cerita yang belum 
terceritakan," ucapnya.

S e b e l u m n y a ,  L i s t y o  t e l a h 
menonaktifkan Sambo dari jabatan 
Kadiv Propam Polri pada Senin (18/7). 
Untuk sementara, tugas dan fungsi 
K a d i v  P r o p a m  P o l r i  d i e m b a n 
Wa ka p o l r i  Ko m j e n  G a to t  Ed dy 
Pramono.

Di sisi lain, Ketua Indonesia Police 
Watch (IPW) Sugeng Teguh Santoso 
memperingatkan Kapolri."Kasus polisi 
tembak polisi di rumah petinggi Polri 
itu mendapat atensi Presiden Jokowi, 
sehari setelah Karopenmas Divisi 
Humas Brigjen Ahmad Ramadhan 
mengumumkan ke publik tentang 
kronologi penembakan," ujar Sugeng. 

Sugeng menilai dua pernyataan 
Presiden Jokowi atas peristiwa polisi 
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tembak polisi di rumah petinggi Polri 
merupakan peringatan keras kepada 
Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
untuk menyelesaikannya secara 
tuntas dan terbuka.

Oleh sebab itu, tim khusus yang 
dibentuk oleh Kapolri harus secara 
c e p a t  m e n y e l e s a i k a n n y a  d a n 
menemukan para tersangkanya. Untuk 
menuntaskannya, tim khusus harus 
memberdayakan sumber daya anggota 
yang ahli dan berpengalaman di 
j a j a ra n  ke p o l i s i a n .  K a re n a nya 
penyelidikan dan penyidikannya perlu 
diambil alih seluruhnya oleh tim 
khusus."Tidak boleh dipercayakan 
kepada Kapolres Metro Jakarta 
Selatan," tegas Sugeng.

S u g e n g  m e n a m b a h k a n ,  h a l 
tersebut akan menimbulkan dualisme 
p e n a n g a n a n  y a n g  b e r a k i b a t 
memperlambat proses pengungkapan 
kasus, seperti berulang-ulangnya olah 
TKP dan penelusuran CCTV yang 
sudah dibongkar dan rusak. Akibatnya, 
opini-opini liar terus bermunculan di 
media sosial.

Ditarik	ke	Polda	Metro
Untuk diketahui, Mabes Polri 

menarik kasus penembakan Brigadir J 
dari Polres Metro Jakarta Selatan ke 
Polda Metro Jay. Salah satu alasannya 
dikarenakan penyidiknya lebih 
berpengalaman."Karena di Polda 
Metro Jaya penyidik-penyidiknya 
mungkin lebih berpengalaman," ujar 
Kadiv Humas Polri Irjen Dedi Prasetyo. 
Dia mengimbau masyarakat untuk 
sabar mendapat perkembangan kasus 
tersebut lantaran tim sedang bekerja.

Selain faktor sumber daya manusia 
(SDM), Dedi mengatakan Polda Metro 
Jaya  juga  memil ik i  sarana  dan 
p ra s a ra n a  ya n g  l e b i h  l e n gka p , 
sehingga diharapkan kasus tersebut 
dapat diusut secara tuntas dan 
cepat."Sarana dan prasarana yang 
dimiliki jauh lebih lengkap dibanding 
peralatan-peralatan yang dimiliki 
Polres Metro Jakarta Selatan," jelasnya.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  i a 
menambahkan, penyidik Polres Metro 
Jaksel nantinya tetap akan dilibatkan 
dalam penanganan kasus ini. Sebab, 
mereka juga merupakan anggota tim 
khusus bentukan Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo

Selain itu, tim penyidik dari 
Bareskrim Polri tetap memberikan 
asistensi, sehingga pengusutannya 
mengedepankan scientific crime 
i nve s t i g a t i o n  a t a u  p e ny i d i k a n 
berbasis ilmiah."Tim penyidikan 
Polda Metro Jaya mendapat asistensi 
dari penyidik Bareskrim dan dalam 
rangka pembuktian secara ilmiah. 
Inafis turun kemudian labfor turun, 
termasuk kedokteran forensik turun," 
tuturnya.

Dedi memastikan, meskipun kasus 
tersebut kini ditarik ke Polda Metro 
Jaya, proses penyidikan akan berjalan 
secara profesional. Ia menambahkan, 
perkembangan kasus tersebut juga 
akan disampaikan secara transparan 
d a n  a k u n t a b e l . " J a d i  e n g g a k 
dipengaruhi kejadian-kejadian seperti 
itu," tambahnya. (hiski,ant,rls/dya)

Kuasa	hukum	keluarga	Brigadir	J,	Kamaruddin	Simanjuntak	meminta	autopsi	ulang	jenazah	Brigadir	J	saat	

berada	di	Bareskrim	Polri,	Kebayoran	Baru,	Jakarta	Selatan,	Rabu	(20/7/2022).	(Foto-ist)

DPR 'WARNING' BAWA KE RAPAT 

JIKA KASUS JALAN DI TEMPAT 

Kisruh Penembakan Brigadir J 



Sopir Bilang Rp 150 Juta, Andi Arief Akui 
Hanya Terima Rp 50 Juta 
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JAKARTA - Jaksa KPK menyoroti 
perbedaan keterangan Andi Arief dan 
sopir Bupati Penajam Paser Utara 
(PPU) nonaktif Abdul Gafur Mas'ud 
terkait penerimaan uang di tas plastik 
hitam.Politisi Partai Demokrat ini 
mengaku hanya menerima Rp 50 juta. 
Padahal sebelumnya sopir Gafur 
dalam kesaksiannya mengatakan Rp 
150 juta. 

Jaksa bertanya ke Andi Arief saat 
Andi bersaksi di sidang Abdul Gafur di 
Pengadilan Tipikor Samarinda, Rabu 
(20/7). Jaksa menilai ada perbedaan 
keterangan Andi dengan sopir Abdul 
Gafur perihal jumlah uang yang 
diterima Andi di rumahnya.

Jaksa mengonfirmasi keterangan 
sopir Gafur yang menyerahkan uang 
langsung ke Andi di rumahnya di 
Kebayoran Lama,  Jaksel .  Jaksa 
awalnya menyoroti beda waktu 
pemberian uang."Kemarin ada saksi 
s o p i r  A b d u l  G a f u r  M a s ' u d 
membenarkan keterangan ini sama 

seperti keterangan 
bapak, cuma ada 
berapa hal beda, 
p e r t a m a  b a p a k 
bilang maret 2021 
tapi di BAP, bapak 
b i l a n g 
pertengahan 2021, 
di bayangan saya 
pertengahan Juni 
atau Juli ,  bapak 
masih tetap Maret 
apa pertengahan 
2021?" tanya jaksa 
KPK.

"Pertengahan 
atau Maret menurut saya... saya yakin 
Maret karena ada Covid," jawab Andi.

S e t e l a h  i t u ,  b a r u l a h  j a k s a 
menyoroti perihal perbedaan jumlah 
pemberian uang."Kedua, soal jumlah 
uang saudara bilang Rp 50 juta, kalau 
menurut keterangan Rizki Amanda 
yang diserahkan Abdul Gafur Mas'ud 
yang diambil dari Bu Afifah itu 
jumlahya Rp 150 juta, yang betul yang 
mana Rp 50 juta atau Rp 150 juta?" 
tanya jaksa lagi.

Andi menegaskan dia hanya 
menerima Rp 50 juta. "Saya nerima 
dari sopir saya plastik item Rp 50 juta, 
Pak, Rp 50 juta, Pak, dan itu menurut 
saya bukan tindak pidana," tegasnya.

Andi menyebut pemberian uang 
itu terkait pembelian atribut partai. 
Salah satunya kalender partai."Nggak, 
pemberian atribut. Karena saat itu Pak 
Abdul Gafur Mas'ud kalau nggak salah 
membeli tanggalan, kalender, itu 
banyak sekali untuk DPC-DPC, jadi 

kalau nggak salah ada kekurangannya, 
itu dibayar sih," jawab Andi.

"Saudara jualan kalender apa 
gimana?" tanya jaksa.

Ketika jaksa bertanya itu, Andi 
tidak menjawab gamblang. Jaksa 
kemudian bertanya lagi dan lagi-lagi 
Andi Arief menyebut itu untuk 
pembayaran atribut ."Saya yang 
dititipkan nomor (norek Mahesa) itu, 
untuk mungkin  pak  Gafur  ada 
kekurnagan untuk pembiayaan 
atribut, nggak terlalu banyak kalau 
nggak salah ya," jelas Andi.

Selain diberi uang Rp 50 juta, Andi 
menyebut Gafur pernah mengirimkan 
uang untuknya tapi dikirim ke staf 
Demokrat bernama Mahesa. Uang itu 
disebut untuk membayar atribut 
partai."Uang Rp 50 juta dan rekening 
yang di transfer, saudara tahu nggak 
sumbernya dari mana?" katanya.

Menurut Andi, uang Rp 50 juta 
adalah uang kecil. Sebab, Gafur adalah 
orang kaya raya."Oh nggak, yang saya 
tahu Pak Gafur kaya raya. Kalau cuma 
Rp 50 juta ya ngapain nanya ke Pak 
Gafur," kata Andi."Ya artinya Rp 50 juta 
saya nggak pernah curiga bahwa itu 
uang dari kejahatan atau dari mana, 
kecil gitu, Pak," lanjutnya.Dia juga 
menegaskan dirinya tidak pernah 
meminta uang ke Gafur.

Dalam persidangan ini Abdul 
Gafur duduk sebagai terdakwa ber-
sama dengan Nur Afifah Balqis yang 
disebut sebagai Bendahara DPC Partai 
Demokrat Balikpapan. Mereka didakwa 
menerima suap totalnya Rp 5,7 miliar.

Dari surat dakwaan yang diterima 

disebutkan Abdul Gafur menerima 
suap secara bertahap dari berbagai 
pihak. Abdul Gafur disebut menerima 
suap untuk menyetujui pengaturan 
p a k e t - p a k e t  p e k e r j a a n  t a h u n 
anggaran 2020 dan 2021 pada lingkup 
Pemerintah Kabupaten PPU di Dinas 
PUPR.

"Bahwa Terdakwa I Abdul Gafur 
M a s ' u d  b e r s a m a - s a m a  d e n ga n 
Terdakwa II Nur Afifah Balqis, Muliadi 
s e l a k u  P l t  S e k r e t a r i s  D a e r a h 
Kabupaten PPU, Edi Hasmoro selaku 
Kepala Dinas Pekerjaan Umum dan 
Penataan Ruang (PUPR) Kabupaten 
PPU, Jusman selaku Kepala Bidang 
Sarana Prasarana Dinas Pendidikan, 
Pemuda, dan Olahraga Kabupaten 
PPU, dan Asdarussallam selaku 
Dewan Pengawas PDAM Danum Taka 
PPU serta RSUD Aji Putri Botung 
Kabupaten PPU menerima hadiah 
atau janj i  berupa uang secara 
bertahap yang seluruhnya berjumlah 
Rp 5.700.000.000," demikian tertulis 
dalam surat dakwaan yang telah 
dibacakan jaksa  dalam s idang 
tersebut.

Abdul Gafur dan Nur Afifah 
didakwa melanggar Pasal 12 huruf b 
juncto Pasal 18 Undang-Undang RI 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi juncto Pasal 55 ayat 1 ke-1 
K U H P  j u n c t o  P a s a l  6 4  a y a t  1 
KUHPidana serta Pasal 11 juncto Pasal 
18 Undang-Undang RI Nomor 31 
Tahun 1999 juncto Pasal 55 ayat 1 ke-
1 KUHP juncto Pasal 64 ayat 1 
KUHPidana.(hiski,rls,ant/dya)

Wali Kota Surabaya Revitalisasi 
Taman Pasif untuk Percantik Jalan Protokol 

SURABAYA  – Surabaya terkenal 
dengan taman-tamannya di tepi jalan 
yang teduh dan hijau. Wali Kota Sura-
baya, Eri Cahyadi pun berkomitmen 
untuk mempercantik sejumlah taman 
pasif di beberapa jalan protokol di 
Surabaya. Tujuannya agar para peng-
guna jalan, khususnya yang berasal 
dari luar kota semakin nyaman ketika 
masuk ke Kota Pahlawan.

Beberapa taman yang akan 
direvitalisasi tersebut di antaranya 
taman pasif yang berada di tengah 
Jalan Darmo. Lokasinya, dari lampu 
m e ra h  Ta m a n  B u n gku l  h i n g ga 
persimpangan Masj id  Al-Falah 
Surabaya.

”Konsepnya sama. Dulu tanaman 
ini kan masih kecil sehingga mudah 
ditata. Sekarang sudah besar semua 
dan terkesan seperti hutan. Ini yang 
akan ditata lagi,” kata Cak Eri di 
Surabaya, Rabu (20/7). 

”Sepert i  Pucuk Merah yang 
s e k a ra n g  s u d a h  c u ku p  t i n g g i . 
Sebelahnya juga ada Pagoda yang 
nggak kalah tingginya sehingga 
tanaman lainnya nggak kelihatan,” 

ungkapnya.
Pria yang juga pernah menjabat 

PLT Kepala Dinas Kebersihan dan 
Pertamanan Kota Surabaya itu, 
rencananya akan mengombinasikan 
berbagai macam bunga dan tanaman 
dengan beraneka warna dan ukuran. 
Sedangkan tanaman yang saat ini 
telah tumbuh besar akan dirapikan.

Selain memperindah kawasan, 
penataan ini juga akan membuat 
pengendara bisa melihat pengendara 
dari jalur sebaliknya di jalur dua arah 
tersebut.”Kadang kalau satu dengan 
yang sisi lainnya nggak kelihatan, kan 
nggak enak. Selain itu, bagaimana 
orang Surabaya itu kalau lewat jalan 
itu bisa menikmati tamannya,” jelas 
Cak Eri.

Pihaknya, lanjut Cak Eri, telah 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  D i n a s 
Lingkungan Hidup (DLH) Surabaya 
untuk memperbanyak variasi bunga 
berwarna di kawasan ini.”Yang tinggi-
t i n g g i ,  t e t a p  b e s a r ,  n a m u n 
dikombinasikan dengan bunga 
lainnya. Sehingga, kesannya tidak 
penuh dan ada sentuhan merah itu 

kita masukkan disini,” 
ungkapnya.

Harapannya, ini akan 
sekaligus memanjakan 
mata pengendara yang 
akan melintas.”Kesannya 
tidak hanya tanaman, tapi 
b a g a i m a n a  k i t a  b i s a 
m e nye ra p  p o l u s i  d a n 
suasana menjadi indah,” 
tambah Cak Eri.

Bukan hanya di siang 
hari, suasana asri ini juga 
bisa dinikmati  hingga 
malam hari. Cak Eri juga 
akan menambah sejumlah 
atraksi lampu sorot yang 
tersebar di beberapa titik.”Kami 
tambahkan lampu sorot. Ketika 
pengendara sudah masuk Surabaya, 
mulai (Jalan) Ahmad Yani sampai ke 
pusat kota, orang itu bisa menikmati 
kota surabaya dengan keindahan, 
jalan yang enak, tamannya, dan 
pedestrian juga bagus,” paparnya.

Rencananya, setelah revitalisasi 
taman selesai  di  Ja lan Darmo, 
kawasan lain akan menyusul.”Kami 

akan coba mulai (Masjid) Al Falah 
sampai (Taman) Bungkul. Kalau 
konsepnya sudah bagus, kita terapkan 
di kawasan lain. Karena saya ingin 
mencoba dulu, biar ada perubahan 
suasana di Surabaya ini. Dulu bagus 
taman di  sepanjang ini  karena 
digabungkan, ada yang geda, ada yang 
kecil. Tapi mungkin karena dua tahun 
ini naik pucuk merahnya sampai 
tinggi, ini yang akan kita ubah,” 
pungkas Cak Eri.(mira,rls/dya)

Politisi	Demokrat	Andi	Arief	mengakui	mener8ima	uang	Rp	50	juta	di	sidang	
Abdul	Gafur	di	Pengadilan	Tipikor	Samarinda,	Rabu	(20/7/2022).	(foto-istimewa)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	memberikan	arahan	kepada	Kepala	
Dinas	Lingkungan	Hidup	(DLH)	Surabaya	Hebi	Agus	Djuniantoro	saat	di	Taman	
Bungkul,	Kota	Surabaya.	(Foto-dokhumas)

Sidang Suap Bupati Penajam Paser Utara 
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JAKARTA - Sejumlah negara disebut 
tertarik berinvestasi di Ibu Kota 
Negara (IKN) Nusantara di Kalimantan 
Timur. Menteri Investasi/Badan 
Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) 
Bahlil  Lahadalia mencontohkan 
b e b e r a p a  n e g a r a  y a n g  s u d a h 
menyatakan ketertarikannya investasi 
di IKN, misalnya Cina, Uni Emirat Arab, 
Korea Selatan, Taiwan, hingga negara-
negara Eropa.Untuk realisasinya, UEA 
sudah menaruh US$ 20 miliar di Indo-
nesia. Adapun total investasi di IKN 
diproyeksikan mencapai Rp 500 
triliun.

"Total investasi untuk IKN itu 500 
triliun kurang lebih. Kan 20% dibiayai 
oleh APBN, sisanya investasi," kata 
B a h l i l  d i  g e d u n g  Ke m e n te r i a n 
Investasi, Rabu (20/7).

Dia menjelaskan beberapa alasan 
mengapa IKN begitu menarik bagi 
investor."Yang pertama ini  kan 
kawa s a n  I K N  ya n g  b e t u l - b e t u l 
didesain ramah lingkungan dan high-
technology, ini kawasan baru. Yang 
kedua tanahnya murah,"katanya.

Bahlil menambahkan, kawasan 
IKN dibangun dengan infrastruktur 
dasar pemerintah. Hal ini membuat 
kecenderungan nilai ekonominya 
lebih tinggi dan jelas. Adapun alasan 
keempat adalah karena banyak negara 
sudah berniat membangun investasi di 
Indonesia.

Selain itu, alasan investor tertarik 
berinvestasi di IKN karena lokasinya 
yang dekat dengan Kawasan Industri 
Kalimantan Utara. Kawasan industri 
tersebut punya nilai investasi US$ 130 
miliar."Katakanlah kawasan di KIPI, 
kawasan industri di Kalimantan, total 
investasinya kalian tahu berapa? US$ 
130 miliar," ungkapnya.

Menurutnya, jumlah tersebut 
hampir sama dengan APBN negara 
s e l a m a  s a t u  t a h u n .  B a h l i l  p u n 
m e n g a t a k a n  a k a n  m e n d o r o n g 
percepatan investasi di kawasan IKN.

Realisasi	PMA	Triwulan	II	Capai	
Rp163	T

Di sisi  lain,  secara nasional 
realisasi investasi dari Penanaman 
Modal Asing (PMA) pada triwulan II 
mencapai Rp163,2 triliun atau 54 
persen dari total investasi. Angka 
tersebut, meningkat 39,7 persen 
dibanding periode yang sama di 2021. 
Menteri Bahlil Lahadalia menjelaskan 
capaian ini adalah yang tertinggi 
dibandingkan beberapa triwulan 
sebelumnya. Singapura tercatat 
berkontribusi menambah jumlah PMA 
terbesar yaitu mencapai, 3,1 miliar 
dolar AS, Republik Rakyat Tiongkok 
2,3 miliar dolar AS, Hongkong 1,4 
miliar dolar AS, Jepang 0,9 miliar dolar 
AS dan Amerika Serikat 0,8 miliar 
dolar AS. 

"Saya tidak yakin ini uangnya 
singapura. Ini mungkin sebagian besar 
adalah uang orang Indonesia dan 
sebagian lagi Singapura sebagai hub," 
kata dia.

Ia menjelaskan, aktivitas hilirisasi 
tambang dan industri petrokimia yang 
saat ini sudah banyak memasuki tahap 
konstruksi. Hal tersebut yang mem-
buat BKPM optimis bahwa target re-
alisasi investasi di 2022 yang men-
capai Rp1.200 T akan tercapai. Hingga 
saat ini, realisasi investasi pada periode 
April-Juni yaitu triwulan II 2022 men-
capai Rp302,2 triliun. Secara kumulatif 
data realisasi investasi sepanjang pe-
riode Januari-Juni 2022 Semester I men- 
capai Rp584,6 triliun atau meningkat 
sebesar 32 persen dibanding dengan 
periode yang sama pada 2021.

“ M e l i h a t  k i n e r j a  e k o n o m i 
Indonesia saat ini serta pertumbuhan 

realisasi investasi,  Kementerian 
Investasi/BKPM masih tetap optimis 
target  real isas i  investas i  yang 
diarahkan Bapak Presiden sebesar 
Rp1.200 Triliun pada Tahun 2022 
dapat dicapai dengan kerja bersama 
pemerintah pusat, pemerintah daerah, 
dan para investor," katanya.

Sebelumnya,Deputi Gubernur 
Bank Indonesia (BI), Juda Agung 
mengatakan bahwa dalam mendorong 
pertumbuhan ekonomi, seringkali 
Pemerintah Indonesia mencapainya 
tanpa memperhatikan kerusakan 
lingkungan yang ditimbulkan. Oleh 
karena itu, kata Juda, perlu adanya 
kebijakan menuju ekonomi hijau.

Karena, dari aspek ekonomi dan 
keuangan, jika tidak segera dilakukan 
berbagai kebijakan menuju ekonomi 
hijau, maka akan berdampak pada 
ekonomi maupun terhadap sistem 

keuangan yang sangat signifikan.
"Saat ini para investor asing sudah 

banyak yang beralih menginvestasikan 
d a n a nya  u n t u k  p roye k- p roye k 
ekonomi hijau. Investasi hijau dari luar 
negeri akan beralih ke negara-negara 
yang sudah siap," kata Juda.

Juda mengatakan, para investor 
sekarang ini lebih senang memberikan 
investasi kepada sektor hijau, baik itu 
portofolio maupun investasi langsung. 
Sebab, jika tidak, mereka akan dihadap- 
kan pada pengenaan pajak yang lebih 
tinggi."Mereka kalau tidak hijau, di 
sana juga akan dikenakan pajak lebih 
tinggi," ujar Juda memberikan alasan.

Maka dari itu, Juda menambahkan, 
Jika Indonesia tidak ingin kehilangan 
investor asing, proyek-proyek di 
Indonesia saat ini juga sudah harus 
menyesuaikan dengan tren investasi 
yang ada saat ini.(hiski,rls,ant/dya)

Rp 500 Triliun Diklaim Bahlil Bakal 
'Ditanam' Investor di IKN

SINGAPURA 
(US$3,1 miliar)

REPUBLIK RAKYAT TIONGKOK 
(US$2,3 MILIAR)

HONG KONG RRT 
(US$1,4 miliar)

JEPANG 
(US$0,9 miliar) 

AMERIKA SERIKAT 
(US$0,8 miliar).

KONTRIBUSI INVESTASI TERBESAR PMA 
(INVESTASI TW II/2022)

TARGET REALISASI INVESTASI (2020-2024)
Sumber : Kementerian Investasi, 27 April 2022 (dalam Rp Triliun)

1239.3
1200 1099.8

900817.2

2020 2021 2022 2023 2024

Menteri	Investasi-Badan	Koordinasi	Penanaman	Modal	(BKPM)	Bahlil	Lahadalia



Hal 06  |  Kamis, 21 Juli 2022 impression

DIANE 
HENDRICKS
Wanita Terkaya di AS Berharta Rp 171 Triliun  

Nama Diane Hendricks kembali menduduki urutan teratas 

sebagai Wanita Terkaya yang sukses membangun bisnisnya 

dari nol (Self-made) di Amerika Serikat (AS) versi majalah 

Forbes. Berapa total kekayaannya dan dari mana sumbernya?
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s i t u s  r e s m i n y a ,  D C I I  a d a l a h  
perusahaan penyedia data center 
terkemuka di Indonesia. Didirikan 
sebagai pemicu bagi komunitas bisnis, 
D C I I  m e n y e d i a k a n  l a y a n a n  
infrastruktur pusat data cloud dan 
o p e ra to r  n e t ra l  ya n g  h a n d a l ,  
berjejaring dengan baik, dan dikelola 
dengan baik di Indonesia. 

Menjadi pusat data Tier-IV 
pertama di Asia Tenggara, DCII hadir 
untuk menyediakan layanan pusat 
data kelas dunia. DCI adalah pusat data 
yang sengaja dibangun dengan total 
lahan 8,5 hektare. Sebagai perusahaan 
yang sedang berkembang, DCII terus 
m e n i n g k a t k a n  p e l aya n a n  d a n  
menambah gedung dengan total daya 
300 MegaWatt.

DCII mengamankan dan menjaga 
aset berharga pelanggannya tersedia 
setiap saat. Sebelumnya, Marina Budiman 
pernah bekerja di Bank Bali pada 
tahun 1985 dan bergabung dengan 
Sigma Cipta Caraka pada tahun 1989. 
Kemudian, pada tahun 1994 Marina 
Budiman mendirikan Indonet, penyedia 
layanan internet pertama di Indonesia. 

2. ARINI SUBIANTO 
Di posisi kedua orang terkaya di 

Indonesia dari kalangan wanita adalah 
Arini Subianto. Berdasarkan data 
Forbes, pengusaha berusia 51 tahun 
ini memiliki kekayaan 975 juta dollar 
AS atau sekitar Rp 14,4 triliun. Arini 
S u b i a n t o  m e n e r u s k a n  b i s n i s  
perusahaan ayahnya bernama Benny 
Subianto yang wafat pada Januari 
2017 lalu. Bernama lengkap Arini 
Saraswaty Subianto, ia adalah bos dari 
Persada Capital Investama yang 
bergerak di sektor perkebunan sawit, 
investasi, pertambangan batu bara, 
dan pengolahan kayu. 

3. KARTINI MULJADI S
Selanjutnya, wanita yang masuk 

daftar orang terkaya di Indonesia dari 
kalangan wanita adalah Kartini Muljadi. 
Kekayaan wanita berusia 92 tahun ini 
mencapai 695 juta dollar AS atau 
sekitar Rp 9,99 triliun. Kartini Muljadi 
adalah pengusaha nasional yang sudah 
beberapa kali masuk dalam deretan 
orang terkaya di Indonesia. 

Dia merupakan pemilik dari Grup 
Tempo, perusahaan yang menjadi 
induk dari PT Tempo Scan Pasific Tbk. 
Perusahaan tersebut selama ini 
dikenal sebagai produsen produk 
farmasi  dan consumer goods .  
Beberapa produknya terbilang sudah 
sangat merakyat di Indonesia.  
Beberapa produk obat-obatan yang 
diproduksi Grup Tempo antara lain 
Bodrex, Vidoran, Hemaviton, Oskadon, 
Bodrexin, Neo Rheumacyl, Oskadryl, 
Contrexyn maupun Zevit Grow. 

Di lini consumer goods, produk 
Tempo Scan Group di antaranya 
Marina, My Baby, S.O.S, Total Care, 
C l a u d i a  m a u p u n  P u r e  B a b y.  
Perusahaan ini berkantor pusat dan 
memiliki gedung pencakar langit di 
kawasan Rasuna Said Jakarta Selatan. 
Grup Tempo juga merambah ke bisnis 
kosmetik dengan merilis produk 
seperti Marina dan Ultima II. Lalu 
Revlon, Estee Lauder, Clinique, MAC, 
Bobbi Brown, La Mer, dan Jo Malone 
London.(berbagai sumber/dya)

Direktur pajak ABC Supply Scott 
Bianchini mengatakan bahwa mereka 
telah mengubah klasifikasi pajaknya 
dari C-corp menjadi S-corp selama 
tahun tersebut. Di bawah undang-
undang negara bagian Wisconsin, 
perusahaan dapat mengajukan 
permohonan untuk menjadi S-corp di 
tingkat federal dan C-corp di tingkat 
negara bagian. Artinya, perusahannya 
dapat memilih status opsi pajak di luar 
negara bagian, jika semua pajak 
federalnya telah dilunasi.

Saat ini, Hendricks masih tinggal di 
Beloit, yang memiliki kurang dari 
37.000 penduduk. Melansir Forbes, 
Hendricks menghabiskan jutaan dolar 
untuk proyek lokal untuk membangun 
kembali properti yang ditinggalkan 
dan membawa bisnis  baru ke 
wilayahnya.

Pada 2017, Hendricks membuka 
p u s a t  k a r i r  l o k a l  y a n g  
menyelenggarakan lokakarya untuk 
mengajarkan keterampilan sekolah 
menengah dan sekolah tinggi seperti 
pemograman koding dan konstruksi. 
Tujuannya untuk memperkenalkan 
r e m a j a  d e n g a n  n i l a i  s e b u a h  
pekerjaan."Mereka dapat pergi ke 
sekolah kejuruan dan menjadi tukang 
l a s  y a n g  a k a n  d i b a y a r  U S $  
50.000/tahun. Itu adalah pekerjaan 
yang bagus," tambahnya. (berbagai 
sumber/dya)

1.MARINA BUDIMAN 
M a r i n a  B u d i m a n  te r m a s u k  

pendatang baru di daftar orang 
terkaya di Indonesia versi Forbes. 
Kekayaannya ditaksir mencapai 1,4 
miliar dollar AS atau sekitar Rp 20,8 
triliun. Bisnis yang digeluti Marina 
Budiman hingga bisa masuk ke jajaran 
orang terkaya di Indonesia adalah 
perusahaan pusat data, PT DCI 
Indonesia (DCII).

Marina Budiman merupakan 
presiden komisaris perusahaan ini. PT 
DCI Indonesia (DCII) sendiri adalah 
perusahaan yang didirikan oleh 
Marina Budiman bersama Otto Toto 
Sugiri pada 2011 lalu. Dikutip dari 

UNTUK	 TAHUN kelimanya secara 
beruntun Diane Hendricks menjadi 
wanita terkaya di AS dengan memiliki 
kekayaan bersih senilai US$11,6 miliar 
atau setara Rp 171 triliun (asumsi Rp 
1 4 . 8 0 0 / U S $ ) . H e n d r i c k s  t i d a k  
dibesarkan di keluarga selebriti atau 
politikus, justru dia menghabiskan 
masa kecilnya di pertenakkan sapi 
perah di Wisconsin. Melatih etos kerja 
y a n g  a k h i r n y a  m e m b a n t u n y a  
menciptakan kerajaan bisnisnya.

Kekayaanya sebagian besar 
bergantung pada ABC Supply, sebuah 
perusahaan bahan bangunan yang dia 
bangun bersama suaminya pada tahun 
1982. Saat ini dia adalah ketua 
perusahaan.Pada 2017, Hendricks 
mengatakan pada Forbers bahwa dia 
melihat orang tuanya menjalankan 
bisnis pertanian untuk membentuk 
etos kerja yang menjadi penting sejak 
usia dini.

Namun, dia hamil pada usia 17 
tahun dan harus menyelesaikan tahun 
terakhir sekolah menengahnya sambil 
tinggal di rumah. Pada usia 21 tahun, 
dia mengajukan gugatan cerai dari 
kekasih sekolahnya dan menjadi ibu 
t u n g g a l  s a m b i l  m e n j a l a n k a n  
serangkaian pekerjaan sambilan di 
kantor hingga akhirnya mengejar 
lisensi real estate.

"Hal tersebut tidak menghentikan 
saya dari keinginan untuk mencapai 
impian saya. Bahkan, saya pikir saya 

menjadi lebih fokus pada apa yang 
ingin saya capai,"

Dia punya mimpi yang sederhana 
yaitu pindah ke kota dan mengenakan 
setelan jas untuk bekerja setiap hari. 
Mimpi itu berubah setelah dia 
bertemu dan menikah dengan 
kontraktor atap, Ken Hendricks pada 
tahun 1970-an.

Bersama-sama, keduanya meng-
gabungkan bakat dan mendirikan ABC 
Supply di Beloit Wisconsin.Pada 1994, 
perusahaannya memiliki 100 cabang. 
E m p a t  t a h u n  s e t e l a h  i t u ,  
perusahaannya berhasil meraup lebih 
dari US$ 1 miliar pendapatan tahunan 
untuk pertama kalinya.

Sejak suaminya meninggal pada 
2007, Hendricks memimpin ABC 
Supply sendiri. Kini, perusahaannya 
telah memiliki lebih dari 840 cabang 
dan merupakan perusahaan swasta 
terbesar ke-23 di Amerika, jika 
mengacu pada data Forbes.

Menurut situs resmi ABC Suppy, 
mereka telah mengakuisisi aset 18 
perusahaan lain selama lima tahun 
terakhir dan mendominasi pasar.

Kesuksesannya tidak datang tanpa 
kontroversi. Pada 2016, merupakan 
tahun pertama Hendricks menduduki 
puncak daftar Forbes. Milwaukee 
Journal Sentinel melaporkan bahwa 
dia tidak membayar sepeser pun pajak 
penghasilan negara dari 2012 hingga 
2014.

Marina Budiman Arini Subianto Kartini Muljadi S
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VERSI FORBES
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semua bahan makanan serta informasi 
nutrisi. Termasuk dalam informasi 
nutrisi adalah bagian yang memberi 
tahu Anda dengan tepat berapa banyak 
miligram natrium (bentuk garam) 
yang terkandung dalam produk 
makanan. Jika Anda tidak terbiasa 
membaca label ini, Anda mungkin 
a k a n  s a n g a t  t e r ke j u t  d e n g a n  
kandungan garam dari beberapa 
m a k a n a n  u m u m .  O r g a n i s a s i  
Kesehatan Dunia (WHO) telah 
menganjurkan untuk membatasi 
konsumsi natrium 2.400 mg atau 
sekitar 1 sendok teh garam per hari. 

B isa  juga  dengan membel i  
makanan segar. Kebanyakan makanan 
olahan mengandung banyak garam. 
Sementara beberapa garam adalah 
bagian penting dari proses persiapan 
dan membantu menjaga makanan 
tetap segar, sebagian besar tidak 
diperlukan. Makanan siap saji sering 
diasinkan untuk meningkatkan rasa. 
Memilih buah-buahan dan sayuran 
segar daripada makanan kalengan 
dapat mengurangi asupan garam 
harian rata-rata. 

Gunakan rempah-rempah sebagai 
pengganti garam untuk menambah 
rasa makanan.Di banyak rumah, 
garam ditambahkan "sesuai selera" 
selama memasak. Selain itu, masih 
banyak garam ditambahkan ketika 
makanan mencapai meja. Meskipun 
biasanya tidak ada yang salah dengan 
menambahkan jumlah garam yang 
ditentukan ke dalam resep, tahan 
godaan untuk menambahkan garam 
sesudahnya.  Sebagai  gantinya,  
pertimbangkan untuk mengganti 
garam dengan bumbu dan rempah-
rempah bebas garam. 

Sudah ada banyak perusahaan 
sekarang yang membuat botol-botol 
kecil rempah-rempah ringan yang 
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kelompok usia ini di mana satu dari 
seratus dapat meninggal sebelum 
waktunya.

Bahkan, studi juga menemukan 
harapan hidup mereka yang selalu 
menambahkan garam ke dalam 
makanan lebih rendah dibandingkan 
mereka yang tidak pernah atau jarang 
melakukannya. Harapan hidup wanita 
dan pria masing-masing berkurang 1,5 
tahun dan 2,28 tahun pada usia 50 
tahun.

“Ini memberikan bukti baru untuk 
mendukung rekomendasi untuk 
memodifikasi perilaku makan untuk 
meningkatkan kesehatan,  jelas 
Profesor Lu Qi, pemimpin studi dan 
profesor dari Tulane University School 
of  Public Health and Tropical  
Medicine, AS.

“Bahkan pengurangan sederhana 
dalam asupan natrium, dengan 
menambahkan lebih sedikit atau tanpa 
garam pada makanan di meja, 
k e m u n g k i n a n  b e s a r  a k a n  
menghasilkan manfaat kesehatan yang 
substansial, terutama bila dicapai 
pada populasi umum.”

Para peneliti juga menemukan 
bahwa risiko ini cenderung sedikit 
b e r k u r a n g  p a d a  o r a n g  y a n g  
mengonsumsi buah dan sayuran, 
meskipun hasil ini tidak signifikan 
secara statistik.

“Kami tidak terkejut dengan 
temuan ini karena buah dan sayuran 
merupakan sumber utama potasium, 
yang memiliki efek perlindungan dan 
dikaitkan dengan risiko kematian dini 
yang lebih rendah,” kata Prof. Qi.

Bagaimana cara mengurangi 
konsumsi garam?Dilansir dari Very 
Well Health, setiap produk makanan 
yang dijual semestinya dilengkapi 
dengan label yang mencantumkan 

dirancang sebagai pengganti garam. 
Ingatlah bahwa bahan makanan seprti 
kaldu, kecap, dan miso semuanya 
mengandung garam tersembunyi. 

Kurangi makanan instan menjadi 
langkah selanjutnya. Di masa sekarang 
ini, ada banyak makanaan tersaji 
dalam bentuk instan, mulai dari 
oatmeal, mi, bubur, hingga kentang. 
Sayangnya, makanan instan ini 
seringkali mengandung lebih banyak 
garam daripada makanan non-instan 
Satu merek oatmeal instan misalnya, 
bisa mengandung hampir 200 mg 
garam di mana varietas non-instan 
mengandung 0 mg 

Kurangi daging olahan, makanan 
asap, dan makanan asin.Melansir 
American Heart Association, cara 
sederhana lain untuk mengurangi 
a s u p a n  ga ra m  a d a l a h  d e n ga n  
mengurangi makanan asin dan 
memilih lebih banyak makanan utuh 
yang diproses secara minimal. Daging 
olahan seperti ham, bacon, sosis, 
daging kornet kalengan, ayam asap, 
dan ikan asap semuanya rata-rata 
tinggi garam. Jadi coba pertimbangkan 
untuk mengganti daging olahan dan 
daging asap dengan bahan lain, seperti 
daging ayam, tuna, dan telur untuk 
m e n g u r a n g i  g a r a m . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

STUDI	TERBARU mengungkap orang 
yang menambahkan garam ekstra ke 
makanan mereka berisiko lebih tinggi 
meninggal  sebelum waktunya.  
Pen el i t ia n  in i  d i la ku ka n  o leh  
sekelompok ilmuwan dari Tulane 
University School of Public Health and 
Tropical Medicine, Amerika Serikat 
(AS) dan risetnya sudah diterbitkan di 
European Heart Journal.

Para peneliti menganalisis data 
dari 501.379 orang yang berusia 40-69 
tahun. Para peserta ditanya, melalui 
kuesioner layar sentuh, apakah 
mereka menambahkan garam ke 
makanan mereka.

Ada lima opsi yang diberikan, 
yakni (i) tidak pernah/jarang, (ii) 
kadang-kadang, (iii) biasanya, (iv) 
selalu, atau (v) memilih untuk tidak 
menjawab. Mereka yang memilih 
u n t u k  t i d a k  m e n j a w a b  t i d a k  
dimasukkan dalam analisis.

Para peneliti juga menyesuaikan 
a n a l i s i s  m e r e k a  d e n g a n  
memperhitungkan faktor-faktor yang 
dapat mempengaruhi hasil, seperti 
usia, jenis kelamin, ras, indeks massa 
tubuh (BMI), merokok, asupan 
alkohol, aktivitas fisik, diet dan kondisi 
medis seperti diabetes, kanker dan 
penyakit jantung dan pembuluh darah.

Selama pemantauan dilakukan 
selama 9 tahun, ditemukan mereka 
yang selalu menambahkan garam pada 
makanannya memiliki 28 persen 
peningkatan risiko kematian dini. 
Kematian dini didefinisikan sebagai 
kematian sebelum usia 75 tahun.

Pada populasi umum sekitar tiga 
dari setiap seratus orang berusia 
antara 40 dan 69 meninggal sebelum 
waktunya. Peningkatan risiko dari 
selalu menambahkan garam ke 
m a k a n a n  j u ga  te r l i h a t  d a l a m  

RISIKO 
KEMATIAN DINI 

NAIK SAAT 
KONSUMSI 

GARAM TINGGI(Ilustrasi)
Risiko	Konsumsi	
Garam	Tinggi
Foto	:	Istimewa



TAK	 MAU tergerus oleh makin 
canggihnya teknologi berbagai 
perusahaan lain, YouTube terus 
melakukan inovasi. Terbaru adalah 
fitur yang menambah kenyamanan 
pengguna. Sejumlah langkah preventif 
untuk mengurangi komentar spam 
dan peniruan identitas akun/saluran 
(akun palsu) .  Terbaru adalah  
memungkinkan kreator mengubah 
setelan untuk komentar di YouTube 
Studio.

Melalui fitur tersebut, seperti 
dikutip dari Engadget, mereka akan 
dapat memilih opsi "tingkatkan 
keketatan". YouTube mengatakan fitur 
baru ini didasarkan pada pengaturan 
"tahan komentar yang berpotensi 
tidak pantas untuk ditinjau" dan akan 
mengurangi jumlah komentar spam 
dan penyalahgunaan identitas.

Ini adalah opsi yang tidak terlalu 
ketat ketimbang mengharuskan 
peninjauan manual untuk semua 
komentar atau menonakti fkan 
sepenuhnya.

Mulai 29 Juli 2022, sebuah channel 
tidak dapat menyembunyikan jumlah 
subscriber-nya. YouTube menyebut 
hal ini adalah taktik yang biasa 
digunakan oleh mereka yang berpura-
pura berada di belakang saluran lebih 
besar dan lebih mapan.

P e n i r u  u m u m n y a  s e r i n g  
meninggalkan komentar di video lain 
untuk membawa orang ke halaman 
palsu mereka.YouTube mengakui 
beberapa kreator konten lebih suka 
menyembunyikan jumlah subscriber 
mereka saat ingin meningkatkan 
audiens. Langkah ini dinilai akan 
membuat segalanya lebih aman bagi 
semua pengguna.

Berbicara tentang channel atau 
akun palsu yang menggunakan 
karakter khusus untuk meniru 
p e m b u a t  k o n t e n  y a n g  l e b i h  
terkemuka, strategi itu akan segera 
menjadi sedikit kurang efektif.

YouTube mengatakan strategi ini 
akan mengurangi jumlah karakter 
yang dapat digunakan orang saat 
memperbarui nama channel. Penipu 

atau aktor jahat lainnya 
t i d a k  a k a n  d a p a t  
m e n g u b a h  n a m a  
m e r e k a  m e n j a d i  
" ¥ o u ? u b e "  a t a u  
semacamnya setelah 
perubahan tersebut.

Mengenal	VTuber
Di sisi lain, bagi 

penonton YouTube atau 
Twitch yang mengikuti 
tren-tren di platform 
berbagi dan streaming 
video itu, harusnya 
sudah tidak asing lagi 
d e n g a n  i s t i l a h  
VTuber.Apabila kamu 
sedang menjelajahi  
Yo u T u b e  m a u p u n  
Twitch, mungkin kamu 
a k a n  m e n e m u k a n  
beberapa streamer yang 
tidak menampakkan 
wa j a h  a s l i nya  d a n  
menggunakan karakter 
atau avatar kartun atau 
anime. Itulah VTuber.

Di Indonesia sendiri, 
sudah ada beberapa 
kreator konten YouTube 
y a n g  m e r u p a k a n  
seorang VTubers. Sebut 
saja di antaranya Mythia 
Batford, Zen Gunawan, 
Minerva Rosaline, dan 
Kobo Kanaeru.Menurut How to Geek, 
kata "VTuber" sendiri berasal dari 
"virtual YouTuber" atau "YouTuber 
Virtual."

Ini adalah istilah untuk jenis 
k r e a t o r  k o n t e n  d a r i n g ,  y a n g  
menggunakan avatar yang dibuat 
secara virtual saat mereka melakukan 
siaran langsung kepada audiensnya.

Sementara itu menurut PC Mag, 
VTuber atau virtual YouTuber dapat 
diartikan sebagai video yang dibuat 
oleh komputer dari kepribadian fiktif 
yang muncul di YouTube serta media 
sosial dan situs berbagi video lainnya.

Kebanyakan VTuber dilaporkan 
berasal dari Jepang dan sering 

membuat konten dalam bahasa 
Jepang. Meski begitu, kreator konten 
atau influencer semacam ini biasanya 
memiliki audiens secara global.

Ava t a r  V Tu b e r s  s e r i n g k a l i  
dirancang agar terlihat mirip dengan 
karakter yang digambar dalam 
animasi Jepang alias anime. Meski 
begitu, seiring berjalannya waktu, hal 
semacam ini tidaklah saklek untuk 
diikuti. Beberapa kreator bahkan 
menggunakan avatar non-anime.

Namun, mengingat tren VTubers 
tumbuh besar  di  Jepang,  dan 
mengingat audiens anime yang besar 
di luar negara itu, kreator semacam ini 
pun berkembang pesat di luar Negeri 
Sakura.Istilah "virtual YouTuber" 

pertama kali diciptakan oleh VTuber 
Kizuna Ai pada akhir 2016. Ia juga 
secara luas sebagai salah satu VTuber 
yang pertama yang mendapatkan 
popularitas secara luas.

Meski menggunakan avatar,  
konten yang ditayangkan oleh para 
VTuber biasanya tidak jauh berbeda 
dengan konten dari para YouTuber 
atau streamer pada umumnya.

Mereka biasanya menayangkan 
konten siaran bermain game, dialog 
d e n g a n  p e n o n t o n n y a ,  a t a u  
berkolaborasi dengan influencer 
lainnya. Para kreator ini juga kadang 
membuat konten-konten original yang 
terkait dengan personanya. (berbagai 
sumber/dya)
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ADA FITUR BREDEL KOMENTAR SPAM DAN 
AKUN PALSU DI YOUTUBE



hingga roti gandum hitam yang 
mengandung magnesium, vitamin B 
Kompleks,  hingga f iber seperti 
melansir betterme.world.

Makanan atau minuman lainnya 
yang boleh dikonsumsi saat menjalani 
diet ini seperti sayuran dengan kalori 
rendah di antaranya tomat, bayam, 
kembang kol, daging sapi tanpa lemak, 
telur, serta teh atau kopi tanpa 
pemanis.

Pahami	Konsekuensinya
Meskipun diet ini bisa bantu 

menurunkan berat badan, namun 
pastinya ada konsekuensi lainnya. 
Untuk kamu yang hendak mencoba 
Denmark Diet ini, pastikan untuk 
mengetahui kondisi tubuh kamu serta 
kebutuhan lainnya, ya.

Karena Denmark Diet fokus pada 
mengonsumsi makanan rendah kalori, 
h a l  i n i  b i s a  m e m p e n g a r u h i 
m e t a b o l i s m e  t u b u h  j i k a  k a m u 
kekurangan asupan kalori. Melansir 
livestrong.com, kalori yang kamu 
peroleh dari makanan nantinya akan 
menghasilkan energi untuk tubuh 
hingga 'menjalankan' sistem dalam 

tubuh seperti pencernaan, fungsi otak, 
hingga detak jantung.

N a h ,  j i k a  k a m u  n g g a k 
mengonsumsi kalori yang cukup, maka 
fungsi-fungsi dasar dalam tubuh 
tersebut akan terhambat. Selain itu, 
kamu juga akan merasa kekurangan 
energi, sakit kepala, atau kelelahan 
s e b a g a i  g e j a l a  u m u m  k e t i k a 
melakukan diet rendah kalori.

Itu dia beberapa informasi seputar 
Denmark Diet. Perlu diingat, setiap 
tubuh membutuhkan asupan gizi dan 
kondisi yang berbeda, jadi pastikan 
untuk mengecek keadaan tubuh kamu 
dulu sebelum memulai diet apapun 
ya.(berbagai sumber/dya)

METODE	 DIET	 memang banyak 
ragam dan jenisnya  serta  b isa 
disesuaikan dengan preferensi 
maupun kebutuhan setiap orang. Salah 
satu metode diet ialah Denmark Diet 
y a n g  s e m p a t  p o p u l e r  k a r e n a 
diterapkan oleh salah satu mantan 
anggota girl group KARA, yaitu Nicole 
Jung.

Perempuan berusia 30 tahun 
tersebut menjelaskan jika ia berhasil 
menurunkan 3kg setelah mengikuti 
diet tersebut. Denmark Diet sendiri 
dikenal dengan beberapa nama, mulai 
dari Danish Diet hingga Royal Danish 
Hospital Diet melansir livestrong.com.

Diet ini dipercaya bisa bantu 
menurunkan berat badan tanpa harus 
melakukan diet yang 'menyiksa', 
lantaran makanan yang dikonsumsi 
pun rendah kalori. Seperti apa sih 
tepatnya Denmark Diet ini?

Denmark Diet merupakan diet 
yang diciptakan seorang dokter di 
sebuah rumah sakit di Denmark untuk 
membantu menurunkan berat badan 
pasien dengan obesites morbid secara 
cepat ,  sebelum pasien tersebut 
melakukan operasi.

Diet ini dimaksudkan dalam jangka 
pendek serta  d i lakukan dalam 
pengawasan medis. Kendati demikian, 
belum terungkap rumah sakit di 
Denmark mana yang 'mengklaim' 
bahwa salah satu dokter merekalah 
yang menciptakan diet tersebut.

Terdapat beberapa versi dalam 
metode Denmark Diet, namun secara 
umum, Denmark Diet fokus pada 
makanan dengan kalori yang rendah, 
menghindari makan setelah pukul 6 
sore, serta mengonsumi air mineral 
jika merasa lapar di luar jam makan.

Selain itu,  orang-orang yang 
m e n j a l a n k a n  m e t o d e  d i e t  i n i 
ditekankan untuk makan teratur 3 kali 
sehari tanpa mengonsumsi camilan. 
Melansir Daily Vanity, diet yang 
dilakukan Nicole Jung eks KARA ini 
merupakan diet dengan protein tinggi 
yang ketat, berlangsung selama 14 
hari, serta menghindari garam atau 
dressing dalam makanan hingga salad 
yang akan dikonsumsi.

B e b e r a p a  m a k a n a n  y a n g 
'diizinkan' dalam Denmark Diet adalah 
buah-buahan segar, kentang, wortel, 
ubi, kacang-kacangan, ikan, biji-bijian, 
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(Ilustrasi)
Beberapa	hal	tentang	Diet	Denmark

Foto-Foto	:	Istimewa	

DIET DENMARK 

TURUNKAN 

BERAT BADAN 

DENGAN MAKAN 

3 KALI SEHARI, 

KOK BISA?

Kentang Wortel Ikan Roti Gandum Hitam Daging Sapi Tanpa Lemak Tea
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Kandas!	MK	Tolak	...(dari	hal	1)

MAHKAMAH	KONSTITUSI	(MK) resmi 
menolak permohonan legalnya ganja 
medis untuk kesehatan. Hal ini 
dikarenakan belum ada penelitian 
yang membuktikan manfaat ganja 
medis bagi terapi dan pelayanan 
kesehatan.

M e s k i  s u d a h  d i l e g a l k a n  d i 
sejumlah negara seperti Argentina, 
Australia, Amerika Serikat, Jerman, 
Yunani, Israel, Italia, Belanda, hingga 
Thailand, Hakim MK Daniel Yusmic P 
Foekh menekankan poin tersebut 
tidak bisa menjadi landasan ganja 
medis ikut legal di Tanah Air.

Di sisi lain, Hakim MK Suhartoyo, 
tidak menutup kemungkinan adanya 
p e r u b a h a n  k e b i j a k a n  t e r k a i t 
penggunaan ganja medis untuk terapi. 
Dalam hal ini, MK menilai pengkajian 
bisa lebih dulu dilakukan DPR sebagai 
pembentuk Undang-Undang.

"Bahwa oleh karena setiap jenis 
golongan narkotika memiliki dampak 
yang berbeda-beda, khususnya dalam 
hal tingkat ketergantungan, maka di 
d a l a m  m e n e n t u ka n  j e n i s - j e n i s 
narkotika yang ditetapkan ke dalam 
suatu jenis narkotika dibutuhkan 
metode ilmiah yang sangat ketat," jelas 
dia,  dalam YouTube Mahkamah 
Konstitusi, Rabu (20/7). 

"Dengan demikian, terkait dengan 
adanya keinginan untuk menggeser 
atau mengubah pemanfaatan jenis 
narkotika dari dari golongan satu ke 
yang lain tidak dapat sederhana 
dilakukan," sambung Suhartoyo.

Ia melanjutkan, fakta banyaknya 
pasien yang membutuhkan ganja 
untuk pelayanan medis di Indonesia 
tidak mengesampingkan risiko yang 
kemudian muncul."Akibat besar yang 
di t imbulkan apabi la  t idak  ada 
kesiapan, khususnya terkait dengan 
s t r u k t u r  d a n  b u d a y a  h u k u m 
masyarakat, termasuk sarana dan 
prasarana yang dibutuhkan belum 
s e p e n u h n y a  t e r s e d i a ,"  t u t u r 
dia."Terlebih berkenaan dengan 
pemanfaatan jenis narkoti

MK menilai penggunaan narkotika 
golongan I untuk kesehatan belum 

dikaji secara ilmiah dan mendalam. 
Pasal 6 ayat (1) huruf a beserta 
penjelasan dan Pasal 8 ayat (1) yang 
digugat terkait penggunaan narkotika 
golongan I  seperti  ganja untuk 
keperluan medis. Hakim Konstitusi, 
Daniel Yusmic Pancastaki Foekh 
mengatakan bahwa pemanfaatan 
narkotika golongan I sebagai obat 
m e m e r l u ka n  p e r s i a p a n  s a ra n a 
prasarana serta budaya hukum 
masyarakat yang memadai. 

"Walau diperoleh fakta hukum 
b a nya k  o ra n g  ya n g  m e n d e r i t a 
penyakit-penyakit tertentu dengan 
fenomena yang mungkin dapat 
disembuhkan dengan pengobatan 
ya n g  m e m a n fa a t k a n  n a r ko t i k a 
golonga tertentu, namun hal tersebut 
tidak berbanding lurus dengan besar 
akibat yang ditimbulkan apabila tidak 
ada persiapan terkait struktur dan 
budaya hukum masyarakat termasuk 
sarana prasarana yang dibutuhkan 
belum sepenuhnya tersedia," kata 
Daniel dalam amar putusan perkara 
Nomor 106/PUU-XVIII/2020 yang 
disiarkan MK secara virtual di Jakarta, 
Rabu (20/7).

Dalam pertimbangannya, Daniel 
tak menampik bahwa sejumlah negara 
telah berhasil memanfaatkan jenis 
narkotika golongan 1 untuk pelayanan 
kesehatan. Namun hal tersebut tidak 
cukup untuk dijadikan landasan 
hukum pemanfaatan  narkot ika 
golongan I  d i  Indonesia  untuk 
keperluan pengobatan. "Fakta hukum 
tersebut tidak serta merta dapat 
dijadikan parameter bahwa seluruh 
jenis narkotika dapat dimanfaatkan 
untuk pelayanan kesehatan yang dapat 
diterima dan diterapkan oleh semua 
negara. Hal ini disebabkan karena 
adanya karakter yang berbeda baik 
jenis bahan narkotikanya, struktur dan 
budaya masyarakat dari negara yang 
bersangkutan," jelasnya.

 Hakim MK lainnya, Suhartoyo 
menyatakan bahwa permohonan para 
pemohon tidak dapat diterima akibat 
belum ada kajian ilmiah yang valid. 
Sehingga permohonan tersebut dinilai 
t idak rasional.  "Keinginan para 
pemohon untuk diperbolehkannya 
narkotika golongan I untuk pelayanan 

dokter, ahli farmasi,” ujarnya.
Lebih lanjut, politikus PPP ini 

menyatakan bahwa DPR tidak mau 
melegalkan ganja lewat revisi UU 
Narkotika ini. Namun DPR ingin 
merelaksasi penggunaan ganja untuk 
medis.“Tetapi sekali lagi ingat jangan 
ada pembelokan. DPR atau Komisi III 
t idak sedang melakukan usaha 
melegalkan ganja, bukan itu, apalagi 
untuk rekreasi atau untuk kesenangan. 
Kita cuma merelaksasi agar kalau 
perkembangan ilmu pengetahuan ke 
depan itu ada obat yang memang ada 
c a m p u r a n  g a n j a  d a n  i t u  b i s a 
m e n g o b a t i  p e n y a k i t ,”  k a t a y a 
menandaskan.

M e n u r u t  A r s u l ,  M K  t i d a k 
memutuskan bahwa pasal 8 ayat 1 UU 
N a r k o t i k a  t i d a k  b i s a  d i u b a h , 
melainkan dikembalikan kepada 
pembuat Undang-Undang yakni 
DPR.Adapun Pasal 8 ayat 1 yang 
berbunyi  Narkotika Golongan I 
d i l a r a n g  d i g u n a k a n  u n t u k 
k e p e n t i n g a n  p e l a y a n a n 
kesehatan.“Tidak berarti pasal 8 ayat 1 
g a k  b i s a  d i u b a h ,  k a r e n a  M K 
berpendapat itu kebijakan hukum 
yang terbuka artinya dikembalikan ke 
pembuat UU dalam hal ini DPR,” ucap 
politikus PPP ini.

Wakil Ketua MPR ini menyatakan, 
hampir seluruh fraksi sepakat untuk 
merelaksasi penggunaan ganja untuk 
m e d i s .  B a h k a n ,  t a h u n  s i d a n g 
berikutnya panitia kerja (Panja) untuk 
revisi UU Narkotika akan langsung 
bergerak membahasnya.“Yang kami 
usulkan pasalnya kira-kira seperti ini, 
n a r k o t i k a  g o l o n g a n  1  d a p a t 
dipergunakan untuk keperluan 
pelayanan kesehatan dengan syarat 
dan ketentuan yang ditetapkan dalam 
satu peraturan perundangan,” ujar 
Asrul.“Nanti perlu ada peraturan 
pelaksanaan. Nah tentu bayangan saya 
p e ra t u ra n  p e l a k s a n a a n nya  i t u 
m e n g a t u r  j u g a  s o a l  r i s e t  a t a u 
penelitian ganja untuk keperluan 
medis,” katanya menyambung.

Kuasa hukum dari ibu-ibu yang 
viral karena menyuarakan legalisasi 
ganja medis untuk pengobatan anak, 
Erasmus, mengatakan pemerintah 
setidaknya harus melakukan riset 
terkait ganja medis. Erasmus lalu 
mendorong Kepala Dewan Pengarah 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN) Megawati Soekarnoputri agar 
melakukan riset tersebut. "BRIN yang 
m e m i m p i n  B u  M e g a w a t i .  B u 
Megawati kan sangat dekat dengan 
orang-orang kecil, dengan wong 
cilik," ujar Erasmus dalam diskusi 
virtual, Rabu (20/7).

Erasmus yakin jika Megawati 
sudah memberikan arahan, maka 
penelitian terkait ganja riset bisa 
langsung dilaksanakan. Menurutnya, 
mudah saja bagi Megawati untuk 
meminta BRIN melakukan penelitian. 
"Mekanisme riset yang satu minggu ini 
pun bisa dikerjain, enggak perlu lama-
lama," tuturnya. 

Kemudian, Erasmus juga me-
nyebut Ketua DPR RI Puan Maharani 
seb a ga i  sa la h  sa t u  sosok  ya n g 
mencermati isu ganja medis. Dia 
berharap Megawati dan Puan mampu 
mendorong penelitian ganja medis. 
"Ini perjuangan untuk ganja medis 
bukan hanya perjuangan kami. Yang 
sakit di Indonesia bukan cuma kita, 
bukan cuma pemohon. Semua orang 
bisa sakit. Pejabat juga bisa sakit," 
imbuh Erasmus.(hiski, ant,rls, ist/dya)

kesehatan atau terapi belum terdapat 
bukti telah dilakukan pengkajian dan 
penelitian bersifat komprehensif dan 
mendalam secara ilmiah. Dengan 
belum adanya bukti  pengkajian 
tersebut maka keinginan pemohon 
sulit untuk dipertimbangkan dan 
dibenarkan oleh mahkamah untuk 
diterima alasan rasionalitasnya," tutur 
Suhartoyo. 

I a  m e n y e b u t  f e n o m e n a 
penyembuhan penyakit  dengan 
memanfaatkan narkotika golongan I 
belum cukup untuk dijadikan bukti. 
"Mahkamah dapat memahami dan 
memiliki rasa empati yang tinggi 
kepada para penderita penyakit 
tertinggi yang secara fenomenal dapat 
disembuhkan dengan terapi yang 
memanfaatkan narkotika golongan I 
namun mengingat hal tersebut belum 
merupakan hasil yang valid dari 
pengkajian dan penelitian secara 
ilmiah," ucap Suhartoyo. 

MK kemudian mengatakan bahwa 
kepastian hukum akan penggunaan 
n a rko t i ka  g o l o n ga n  I  te r s e b u t 
merupakan kewenangan pembuat 
undang-undang. Pasalnya hal tersebut 
dinilai MK merupakan pembahasan 
substansi yang sensitif dan memuat 
pemidanaan. "Mahkamah dalam 
b e b e r a p a  p u t u s a n n y a  t e l a h 
berpendirian hal-hal tersebut menjadi 
kewenangan pembentuk undang-
undang, open legal policy," pungkas 
Suhartoyo.

Masih	Ada	Jalan	Lain
Terpisah, Anggota Komisi III DPR 

R I  A r s u l  S a n i  m e n y a t a k a n , 
pembahasan revisi Undang-Undang 
Nomor 35 Tahun 2009 tentang 
Narkotika akan mulai dibahas pada 
m a s a  s i d a n g  A g u s t u s  2 0 2 2 
mendatang.“Masa sidang yang akan 
datang, setelah 17 Agustus kita akan 
memulai pembahasan itu,” kata Arsul 
di Kompleks Parlemen Senayan, Rabu 
(20/7).

Pembahasan revisi UU Narkotika 
akan dimulai dengan Rapat Dengar 
Pendapat Umum (RDPU). “Tentu 
pembahasan itu dibarengi dengan 
melakukan RDPU dulu dengan para 

DAFTAR NEGARA YANG LEGALKAN GANJA

Lanjutan	Dari	Hal	1...

Pada 2012, budidaya ganja diizinkan 
maksimal empat batang per orang. 
Legalitas dilakukan untuk memberantas 
perdagangan ganja ilegal.

SWISS

Revisi UU Narkotika pada 2006 
mendekriminalisasi ganja dan narkotika 
untuk keperluan pribadi.

BRAZIL

Ganja legal untuk keperluan medis dengan 
batas maksimal 10 gram. Penjualan 
ganja masih ilegal

EKUADOR

Ganja hanya dilegalkan untuk keperluan 
medis

ITALIA

Mengonsumsi ganja diperbolehkan di dalam 
rumah dan sendirian

CHILE

Batas kepemilikan ganja hanya sebesar 20 
gram/orang

KOLOMBIA

Kepemilikan untuk ganja hanya dua batang 
per orang

SPANYOL

Ganja hanya boleh digunakan dalam hal 
pengobatan.

KANADA

Hanya boleh untuk kebutuhan medis saja. 
Sedangkan untuk penggunaan pribadi 
bersifat ilegal

ARGENTINA

Kepemilikan narkotika dan psikotropika 
sudah didekriminalisasi karena UU 
Narkotika dianggap gagal menghentikan
perdagangan gelap obat-obatan terlarang.

CEKO

Dekriminalisasi ganja lewat UU Narkotika 
2009 Kepemilikan dibatasi lima gram per 
orang

MEKSIKO

Pemilik ganja didekriminalisasi untuk 
pemakaian dalam jumlah kecil. Aturan 
dekriminalisasiberlaku di negara bagian 
Capital Territory, Northern Territory, 
Australia Barat dan Australia Selatan

AUSTRALIA

Batas kepemilikan maksimal delapan
gram per orang

PERU

Batas Kepemilikan maksimal tiga gram 
per orang

BELGIA

Sumber	Data	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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SURABAYA - Sedikitnya 22 provinsi di 
Indonesia, salah satunya Jawa Timur 
(Jatim) memproses tahapan menyatu-
kan Tata Ruang Laut (TRL) dengan 
Tata Ruang Darat (RTRD) menjadi Tata 
Ruang Wilayah Provinsi (RTRWP). 
Gawe besar provinsi ini diamanatkan 
Undang Undang (UU) no 11 tahun 
2020 tentang Cipta Kerja serta aturan 
turunannya. Paling lambat akhir tahun 
2022 ini semua provinsi harus me-
nyatukan tata ruang laut yang selama 
ini diimplementasikan dalam Rencana 
Zonasi Wilayah Pesisir dan Pulau-Pulau 
Kecil (RZWP3K) kedalam Rencana 
Ta t a  R u a n g  W i l a y a h  P r o v i n s i 
(RTRWP). 

S e l a i n  D i n a s  K e l a u t a n  d a n 
Perikanan terlibat pula Organisasi 
Pemerintah Daerah (OPD) lainnya 
seperti Dinas Pekerjaan Umum, Cipta 
Karya serta Perumahan Rakyat. Kerja 
besar ini melalui beberapa tahapan 
diantaranya yang harus dilakukan 
adalah konsultasi public yang sudah 
dua kali dilakukan tanggal 9 dan 10 
Juni lalu. Secara teknis Konsultasi 
publik ini diatur dalam Peraturan 
Menteri Kelautan dan Perikanan No 28 

tahun 2021 tentang Penyelenggaraan 
Tata Ruang Laut. Konsultasi publik 
muatan materi perairan pesisir ini 
merupakan peran pemerintah daerah 
untuk turut serta mengelola dan 
memanfaatkan ruang pesisir dan 
pulau pulau kecil.

Masalah reklamasi, pembangunan 
pelabuhan, perijinan pemanfaatan 
SDA laut hayati seperti Migas yang 
selama ini  banyak mendarat di 
Kementerian Perhubungan dengan 
berpedoman Daerah Lingkungan 
Kepentingan Pelabuhan  (DLKP) dan 
Daerah Lingkungan Kerja Pelabuhan 
(DLKR) dan Kementerian lainya 
seperti Kementerian ESDM setelah 
dijadikan UU akan dinakhodai oleh 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
dan PU Cipta Karya. Di daerah yang 
berperan adalah Dinas Kelautan dan 
Perikanan dan Dinas PU Cipta Karya. 
Semua aktivitas di laut kelak disyarat- 
kan harus memiliki ijin Persetujuan 
Kesesuaian Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang Laut (PKKPRL) atau disebut Ijin 
Prinsip, artinya sebelum ijin lainya 
keluar (ijin teknis) sesuai PP no 5 
/2021 yang dikeluarkan gubernur 

semua user di laut wajib memiki 
PKKPRL. Demikian pula PU Cipta 
karya akan menjadi leading sektor 
semua aktivitas perijinan di darat. 

Masyarakat Jawa Timur khususnya 
yang tinggal di wilayah Pantura 
diminta  ikut  mengawal  proses 
pembuatan RTRWP ini sebelum 
nantinya disyahkan DPRD Jawa Timur 
menjadi Perda. Masyarakat diminta 
berperan aktif menjaga kelestarian 
lingkungannya yang kemungkinan 
kawasan tersebut  akan diaal ih 
fungsikan dari  area konservasi 
menjadi area bisnis. Dalam prosesnya 
penyusunan teknis pemanfaatan Tata 
Ru a n g  L a u t ,  p e r l u  d i a p re s i a s i 
di tolaknya sejumlah keinginan 
investor, antara lain, pengaplingan laut 
di selat Madura seluas 2.000 hektar 
untuk dimanfaatkan budidaya laut, 
kerapu dan lobster. Di Pulau Bawean 
usaha pasir laut juga ditolak karena 
alasan lingkungan dan kepentingan 
konservasi. 

Di Kabupaten Gresik misalnya 
terdapat sejumlah kawasan yang 
ditetapkan menjadi area konservasi 
seperti di Pesisir Timur yang terletak 

di Desa Karangkiring, Kebomas, 
Mangare, Bungah dan desa Manyar 
sidomukti Kecamatan Manyar. Bahkan 
di kawasan Mangrove Ujungpangkah 
telah ditetapkan sebagai Kawasan 
Ekosisten Esensial. Teluk Lamong 
kabar terbaru akan mereklamasi di 
sekitar Pelabuhan Pelindo areal seluas 
140 hektar, 82 hektar diantaranya 
sudah direklmasi sejak 2012. Lahan 
reklamasi tersebut semula adalah 
K awa s a n  h i j a u  m a n g rove  ya n g 
dijadikan Kawasan konservasi.

Sementara di Lamongan wilayah 
konservasi ditetapkan di Kawasan 
pesisir Desa Sedayulawas Kecamatan 
Brondong yang memiliki kawasan 
hi j a u  m a n g rove .  Di  K a b u p a te n 
Lamongan saat ini terdapat 125 hektar 
luasan tanam pohon mangrove yang 
terbagi di dua wilayah kecamatan, 
yakni Paciran dan Brondong. sepanjang 
47 KM. Pantai Timur Surabaya dan utara 
yang carut marut, tumpang tindih 
antara area konservasi dan bisnis juga 
diincar untuk dijadikan perluasan 
Kawasan industri. Di Kabupaten 
Sumenep beberapa pulau tenggelam 
dan nyaris hilang akibat penggalian 
pasir liar diantaranya Pulau Pandan, 
Gresik Putih, Keramat di Kecamatan 
Gili Genting. Di Kecamatan Klampis, 
Bangkalan setidaknya ada 62 lokasi 
tambak udang vaname illegal puluhan 
tahun beroperasi serta mencemari 
laut dan mengancam kelangsungan 
konservasi laut di sekitarnya.

Tindakan hukum selama ini 
khususnya sejak Perda RZWP3K 
diundangkan empat  tahun la lu 
menjadi titik lemah menindak pelaku 
r e k l a m a s i  i l l e g a l .  C o n t o h n y a , 
pencemaran laut oleh tambak udang di 
pesisir dan laut, pembabatan hutan 
mangrove dan rekalmasi illegal tidak 
pernah ada kelanjutannya.(ADV)

Integrasi Tata Ruang 
dan Nasib Area Konservasi

KOLOMBO  – Akhirnya, Perdana 
M e n t e r i  ( P M )  S r i  L a n k a  R a n i l 
Wickremesinghe secara resmi terpilih 
m e n j a d i  P r e s i d e n  b a r u  d a l a m 
pemungutan suara yang digelar 
parlemen pada Rabu (20/7) waktu 
setempat. Wickremesinghe yang 
merupakan politikus matang dengan 
banyak pengalaman ini diketahui 
sudah 6 kali menjabat PM Sri Lanka. 
Dia akan menjabat untuk sisa masa 
jabatan Rajapaksa, yang berlangsung 
hingga November 2024 mendatang.

Seperti dilansir Reuters dan 
Associated Press,  Rabu (20/7), 
pemungutan suara yang digelar di 
ruang sidang parlemen Sri Lanka pada 
R a b u  ( 2 0 / 7 )  w a k t u  s e t e m p a t 
menunjukkan Wickremesinghe (73) 
meraup dukungan 134 suara -- dari 
total 225 anggota parlemen.

Perolehan suara Wickremesinghe 

itu jauh di atas perolehan suara dua 
kandidat lainnya. Mantan Menteri 
Pendidikan Dullas Alahapperuma (63) 
ya n g  d i d u k u n g  o p o s i s i  u t a m a 
mendapatkan 82 suara, sedangkan 
p e m i m p i n  s a y a p  k i r i  A n u r a 
Dissanayake (53) hanya mendapatkan 
tiga suara dukungan saja.

Parlemen Sri Lanka pun berharap 
Wickremesinghe mampu membawa 
Sri Lanka keluar dari krisis ekonomi 
dan politik berkepanjangan."Ranil 
Wickremesinghe telah terpilih sebagai 
presiden eksekutif ke-8 di bawah 
konstitusi," ucap Sekretaris Jenderal 
( S e k j e n )  P a r l e m e n  S r i  L a n k a , 
D h a m m i k a  D a s a n aya ke ,  d a l a m 
pengumumannya usai penghitungan 
suara selesai dilakukan.

S o s o k  W i c k r e m e s i n g h e 
merupakan politikus matang dengan 
pengalaman luas dalam urusan 

diplomatik dan internasional. Dia 
memimpin pembicaraan krusial untuk 
paket bailout ekonomi dengan Dana 
Moneter Internasional (IMF) dan 
didukung o leh  anggota  koal is i 
penguasa yang terpecah-pecah.

Namun di sisi lain, dia juga dianggap 
sebagai peninggalan pemerintahan 
Gotabaya Rajapaksa. Diketahui bahwa 
Rajapaksa menunjuk Wickremesinghe 
sebagai PM pada Mei lalu, dengan 
harapan membawa stabilitas bagi Sri 
Lanka yang dilanda krisis ekonomi 
terparah dalam sejarah.

Wickremesinghe diketahui sudah 
enam kali menjabat PM Sri Lanka. Dia 
menjabat PM periode pertama tahun 
1993-1994, kemudian periode kedua 
tahun 2001-2004, lalu periode ketiga, 
keempat dan kelima tahun 2015-2019, 
dan periode keenam sejak 12 Mei lalu.

D i a  j u g a  s u d a h  t i g a  k a l i 

mencalonkan diri sebagai presiden, 
dengan pencalonan tahun 1999 dan 
2005 lalu berujung kegagalan.Setelah 
Rajapaksa mundur, Wickremesinghe 
ditunjuk menjadi Pelaksana Tugas 
(Plt) Presiden Sri Lanka. Rajapaksa 
mundur usai unjuk rasa besar-besaran 
d i g e l a r  u n t u k  m e m p r o t e s 
pemerintahannya yang membawa Sri 
Lanka ke dalam jurang krisis.

Kemenangan Wickremesinghe 
dalam pemungutan suara di parlemen 
ini dinilai bisa memicu lebih banyak 
unjuk rasa oleh orang-orang yang 
marah dengan elite penguasa, setelah 
berbulan-bulan kekurangan bahan 
bakar, makanan dan obat-obatan.

Pencalonan Wickremesinghe 
sebagai kandidat presiden sebelum-
nya menuai aksi protes, dengan para 
demonstran juga menuntutnya mundur 
dari jabatan PM.(reuters,ap/dya)

Menjabat PM 6 Kali, Ranil Wickremesinghe Terpilih Jadi Presiden Sri Lanka

Foto-foto:	Berbagai	kegiatan	tahapan	menyatukan	Tata	Ruang	Laut	
(TRL)	dengan	Tata	Ruang	Darat	(RTRD)	menjadi	Tata	Ruang	Wilayah\
Provinsi	(RTRWP).


